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「十一遊行」「佔中」嚇散旅業零售
訪港旅客或改行程 生意料去年同比跌10%

香港文匯報訊（記者 文森）反對派
策動違法「佔中」，不但破壞香港法
治，更嚴重影響香港經濟，在中環的商
舖更首當其衝。有海味店昨日直指，
「黃金周效應」雖已大不如前，但去年
黃金周的銷情仍較去年9月份上升兩成
至三成，擔心「佔中」會令這兩至三成
的升幅都會「趕走」。有時裝店也擔
心，反對派在國慶假期「佔中」，會令
他們的生意跌剩一成。

無法應對「佔中」海味店感無奈
「安記海味」董事總經理潘權輝昨日
在接受本報訪問時表示，雖然「黃金周
效應」大不如前，但去年黃金周的銷情
仍較去年9月份上升兩成至三成，擔心
「佔中」會令這兩至三成的升幅都會
「趕走」。若「佔中」並非單只一天舉
行，而是持續數日的話，10月份生意額
一定會不升反跌。
他坦言，內地旅客來港消費是為了開

心，而如果「佔中」真的舉行，難以避
免會癱瘓交通，對他們造成不便，他們
自然會選擇不來港。被問及有沒有應對
「佔中」的措施，潘權輝慨嘆沒有，並
為此感到十分無奈。
在中環和銅鑼灣經營時裝店的Sandy

表示，對「佔中」苦無對策，「我有
咩辦法？佢搞，我想阻都阻唔到，
好被動，好慘！」
Sandy指，剛過去的周日，由「佔中

三丑」發起的所謂「黑布遊行」已令她
兩間店失去七成生意，認為「十一」
「佔中」會令生意額跌至只有一成。
在中環經營報紙檔的馮生指，雖然

「佔中」對他的生意影響不大，但批評
「佔中」會搞亂香港，對香港經濟有很
大的打擊。他又說，雖然「佔中」聲言
會和平舉行，但難保當中有激進分子搞
事，最終只會暴力收場。
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政界批「佔中」影響投資損民生
香港文匯報訊（記者李自明）「佔中三丑」之一的
戴耀廷以「去飲」為名，放風暗示在國慶日啟動違法
「佔中」。政界人士批評，反對派無論在任何日子發
動「佔中」都會破壞社會安寧，而國慶日是市民及旅
客消費慶祝的日子，「佔中」勢打擊旅遊業市道，削
弱投資者信心及影響民生，並支持警方嚴厲執法。

盧文端：不能迫使中央讓步
全國工商聯副主席、全國政協外事委員會副主任盧

文端昨日在接受本報訪問時強調，全國人大常委會就
香港政改問題所作的決定具權威性，即使反對派採取
任何形式花招，都不可能迫使中央讓步，而「佔中」
只會破壞香港社會秩序，「『佔中』目的非常清楚，
目的就是為了搞亂香港經濟。」

宋小莊斥「佔中三丑」無得救
全國港澳研究會會員宋小莊直斥「佔中三丑」是
「無得救」，「好似賭徒一樣，無論如何都要賭一

局。」但據他觀察，近期民意及不少反對派中人「縮
沙」，估計「佔中」規模不可能太大，相信警方有足
夠能力控制及應對場面。

陳學鋒：支持警方嚴厲執法
民建聯秘書長、中西區區議會副主席陳學鋒表示，
全國人大常委會已就香港政改作出明確及具權威性的
決定，反對派繼續漠視基本法及決定，以「佔中」破
壞社會秩序，將令香港的法紀蕩然無存。
他指出，中環是香港重要的「關節位」，即使反對
派在公眾假期發動「佔中」，試圖減輕市民對行動的
反感，但所謂「癱瘓中環」的行動始終對社會民生都
帶來不便，尤其是國慶日本來是值得慶賀的日子，市
民本可利用假期外出消費，但一旦「佔中」發生，附
近一帶的食肆、商舖以至名店都受牽連，甚至會打擊
香港旅遊城市的形象，故支持警方嚴厲執法。

顏汶羽：無助港政制向前走

九龍社團聯會青年事務委員會主席顏汶羽批評，
「佔中」完全無助香港政制向前發展，並質疑這些
無聊行為最終嚴重影響香港經濟、影響旅遊業及零
售業，「2017年『一人一票』普選特首，是民主向
前的機會，社會各界應把握機會聚焦討論提委會組
成，盼望反對派盡快放棄損人不利己的亂港行
為。」

葉國謙：「佔中」必引社會混亂
民建聯立法會黨團召集人葉國謙早前指，任何日子
「佔中」都必然引起社會混亂，甚至出現暴力行為，
故呼籲發起「佔中」人士以香港利益為重。

葉劉淑儀：打擊「黃金周」市道
行會成員、新民黨主席葉劉淑儀早前也表明，若

「佔中」在傳聞中的10月1日進行，恐怕會打擊「黃
金周」的旅遊市道，此舉亦不可以改變人大常委會就
香港政改作出的決定。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）
「佔中三丑」之一的戴耀廷，早前暗示會
於國慶假期期間違法「佔中」，民陣早前
就提出在10月1日發起遊行，但昨日稱向
康文署申請在維園草坪出發被拒。康文署
署長李美嫦昨日指出，由於民政事務總署
去年12月已申請10月1日在維園6個足球
場進行國慶活動，考慮到現場空間有限，
署方已向申請團體交代了難處，並建議他
們考慮在其他地點作起點。
民陣的「十一遊行」原定在維園草坪集
合出發，遊行往中環遮打道，並已向警方
申請不反對通知書，申請人數為5萬人。
不過，民陣召集人楊政賢昨日聲稱，他們
接獲維園方面的口頭通知，拒絕他們的申
請，他對此決定感到「匪夷所思」。
他聲言，以往七一遊行亦試過有其他團體

在維園舉行活動，但從未影響他們的遊行申
請，不同團體亦「相安無事」。民陣將繼續
向康文署交涉，要求對方發出正式書面解
釋，又指已經準備後備方案，詳情經商討後
公布。

康文署：民政署早已申請辦活動
李美嫦昨日在回應事件時指出，民政事

務總署早已申請於當日在維園6個足球場舉
行國慶活動，由於新收到申請是在維園硬
地足球場和草坪舉行活動，人數達5萬人，
考慮到現場空間有限，署方已向申請的團
體交代了難處，並建議他們考慮在其他地
點作起點。
她強調，每次申請的情況獨特，署方會一

併考慮不同活動的人數，以確保公眾人士可
以安全及舒適使用公園。

遊行細節未定 警未發不反對書
在昨日監警會與投訴警察課代表舉行的例行會議

上，有監警會委員問警方，為何仍未就民陣下月發起
的十一遊行發出不反對通知書，北角分區副指揮官賴
孝光回應指，不反對通知書的審批是按既定程序處理
的，現階段遊行細節未定，他們也不是批出場地的機
構，現時不是批出不反對通知書的成熟時機。
監警會主席郭琳廣則指，他們目前對十一遊行掌握

的資料仍然很少，並不像七一遊行時有事前會議，了
解活動流程等細節，因此現時仍未決定會否在十一遊
行派員監察。

香港文匯報訊（記者 文森）監警會昨日下午舉行會議，討論警方策劃大型公
眾活動的處理程序。警方監管處處長趙慧賢會上表示，一旦「佔中」發生，而且
有未成年學生衝擊警方，警方會先警告再處理。
獨立監察警方處理投訴委員會（監警會）與投訴警察課代表昨日舉行例行會
議，大律師、監警會委員馬恩國在會上問警方，警方如何處理及避免一旦「佔
中」發生時，有未成年學生衝擊警方，會否考慮先拘留他們，避免事情發生。
警方監管處處長趙慧賢回應說，警方會小心處理，當真的有衝擊發生時，警方
會先作警告再處理。

郭琳廣：看直播比到現場清楚
監警會主席郭琳廣在會議後表示，「佔中」一旦發生，由於是突發事件，不知
道當時的情況，現時亦難以決定會否派員監察。郭琳廣以7月2日清場時的情況為
例，當時有個別的監警會委員到場觀察，由於警方在現場設封鎖線，他們難以作
近距離觀察。他引述委員表示，看電視直播比到現場更清楚。
是次例行會議也繼續討論到今年七一遊行的問題。監警會指，當日遊行的領頭
車，由修頓球場駛至循道衛理中心，190米的路程合共用了16分鐘，相當於時速
0.23公里，是全段路程最慢的，而警方禁止市民在崇光百貨位置加入，大批市民
後來在希慎廣場位置中途插入隊伍，令遊行速度大幅減慢。
警方回應指，當日封鎖崇光百貨一帶是基於公共安全，亦非今年新增安排，而
事前已通知主辦單位有關安排。警方在遊行後拘捕領頭車司機，控告他落車無熄

匙，違反交通條例。
監警會委員之一、港大法律系助理教授張達明表示，警方開放高士威道，令更
多人群聚集在崇光百貨對開的軒尼詩道，建議警方應不准其他車輛進入軒尼詩道
東行線，預留作彈性處理，有需要時開放東行線疏導遊行人士。警方表示稍後會
檢討今年處理七一遊行的程序。

遇未成年學生衝擊遇未成年學生衝擊 警警：：先警告再處理先警告再處理

香港零售數據經歷過不景氣的上半年，外界寄望
一連7天的「十一」黃金周將至，香港各個旅遊熱
點將會遊人如鯽，為本港帶來重大經濟效益。數據
顯示，去年的國慶黃金周長假期，內地訪港旅客近
100萬人次，按年上升近20%，其中以個人遊旅客
佔大多數，當中尤其多是深圳「一簽多行」旅客，
但旅行團數目亦未有減少，反微升約5%。商戶普
遍錄得生意增長，高價鐘錶及智能產品銷情尤佳。

在港購物消費1,700億 佔零售業33%
立法會秘書處於今年5月曾發表有關「個人遊」

的《研究簡報》，指去年香港接待了逾5,400萬人
次旅客，單是個人遊便佔去泰半。整體內地旅客在
港購物消費接近1,700億元，等同「養起」33%零
售業，當中以個人遊旅客的購物開支增幅最強勁，

10年間激增近12倍至去年的1,100億元。
然而，自反對派不斷慫恿港人，甚至年輕人參與

「佔中」，已嚇怕不少內地旅客，令人憂慮香港的
零售銷售市道被「搞垮」，更從一些數據已可見端
倪。

上半年旅客人均消費不升反跌
據香港旅發局最新的初步數據顯示，今年上半年

整體過夜旅客有1,319.4萬人次，較去年同期升
10.5%，但整體人均消費不升反跌至7,978元，按年
下跌3.2%；而當中佔訪港過夜旅客
逾67%的內地旅客，上半年人均消
費更跌3.9%至8,771元，其他市場
亦見跌幅。

■香港文匯報記者 文森
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去年「十一」內地客近百萬

香港旅遊業和零售業最期待
的「十一」黃金周即將到

來。不過，與此同時卻一直有
消息傳出，預料「佔中」很大
可能會於「十一遊行」舉行。
不少旅遊業人士都指出，大部
分個人遊旅客均是即興來港，
相信「佔中」會令他們卻步，
改變來港行程。
有零售業人士則認為，「佔

中」癱瘓交通，必定對旅客造
成不便，無疑是「趕客」行
動，又慨嘆雖然「黃金周效
應」大不如前，但仍有助銷情
上升兩至三成，擔心「佔中」
一旦舉行，令銷情不升反跌，
對疲弱的零售業雪上加霜。

姚思榮：跨國企業或離中環
立法會旅遊業界議員姚思榮
昨日在接受本報訪問時表示，
有業界向他反映擔心「佔中」
會影響香港旅遊業。他指出，
旅客出外旅遊目的是為了開
心，若計劃到訪的地方發生動
亂，或者有不明朗的政治因
素，均會影響他們旅遊意慾，
從而影響當地的旅遊業。
他認為，近日有學生聲稱以
「罷課」支持「佔中」，目的
是引起公眾和傳媒關注。雖然
「佔中三丑」和學生聲言會以
和平的方式進行，但相信屆時
仍有很多未知的因素發生，可
能會發生激烈行為。
姚思榮透露，知道有部分跨
國公司和大型企業已經有後備
方案，一旦發生「佔中」，可
能會將總部搬離中環區。他強
調，「佔中」不利於香港的商
業活動，甚至影響本港的經濟
命脈。

胡兆英：酒店訂房率或少15%
香港旅遊業議會主席胡兆英

說，由於「佔中」行動仍未有
具體的詳情，現時難以估計
「佔中」會為業界帶來多少影
響。不過，他透露，觀察到近
日本港酒店訂房率的情況，較
去年同期有下降，預計跌幅約
15%，但未知有關情況是否與
「佔中」有關。
他續指，從業界聽到有不少

海外和內地旅客就香港會否發
生「佔中」提出查詢，認為
「佔中」無論發生與否，已經
對香港國際形象受損。
香港零售銷售數據連續6個

月呈負增長，不少零售業都寄
望「十一」黃金周能令銷情回
升。然而，「佔中三丑」卻為
他們帶來惡耗，「三丑」之
一、港大法律系副教授戴耀廷
聲稱， 「佔中」日子臨近，外
界則傳言是 10 月 1 日「佔
中」，大大打擊「黃金周」的
零售市道。

劉展灝：疲弱市道「雪上加霜」
從事鐘錶業的工業總會主席

劉展灝相信，「佔中」對本港
旅遊和零售業有一定影響。他
批評，反對派一直大肆宣傳
「佔中」，最近更指計劃在
「十一遊行」期間進行，或多
或少會影響遊客來港的意慾。
他續說，今年開始本港零售

業銷售數據持續呈負增長，
「佔中」只會令本來疲弱的零
售市道「雪上加霜」。受到
「佔中」的影響下，今年「十
一」期間的生意較去年同期，
保守估計跌幅可能達10%。

香港文匯報訊（記者 文森）每年的「十一」黃金周為
香港旅遊及零售業興旺的日子，今年一連7日的「十一」
黃金周即將到來，但「佔中三丑」之一的戴耀廷暗示稱，
他們將於「十一遊行」期間發起「佔中」行動。香港旅遊
界及零售業界人士均擔心「佔中」影響旅客來港旅遊的意
慾，影響本港經濟。有零售業界更稱，相信生意會受「佔
中」影響，估計較去年同期下跌10%。

■馮生批評「佔中」會
搞亂香港。 劉國權 攝

■潘權輝慨嘆對「佔中」
十分無奈。 劉國權 攝

SandySandy表示表示，，對對「「佔中佔中」」苦無對策苦無對策，，認為認為「「十一十一」」
「「佔中佔中」」會令生意額跌至只有一成會令生意額跌至只有一成。。 劉國權劉國權 攝攝

■姚思榮 資料圖片 ■胡兆英 資料圖片 ■劉展灝 資料圖片

■監警會昨日下午舉行會議，討論警方策劃大型公眾活動的處理程序。
香港文匯報記者彭子文 攝


